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例应该读硕士、博士，而西安一所中专学校三年来已接收本

科毕业生四十余名，这些毕业生“回炉”进行技能培训，为

日后就业做准备。 大学毕业到技校学技能 西安利民技校是一

所中专学校，该校刘校长告诉记者，近三年来，来自西北政

法大学、西 安外国语大学及西安电子科技学院等高校的四十

余名本科毕业生成为他们学校的新生，经过三年技能学习后

，十余名学生目前已成功就业。刘校长说，以理论学习为主

的大学生毕业后也许能说会道，可遇到实际操作问题往往束

手无策，特别是在招聘时，处于“高不成低不就”的尴尬境

地。求职不满意后，部分大学生认识到就业中的软肋，于是

他们选择进入技校学习一技之长，增加再就业能力。 工作中

很多大学生先被淘汰 西安外国语大学马健卫原来学习外语，

在中专学校学习了网络设计等实用技术后，毕业时迅速与一

家公司签约，就业情况比不少三年前就业的同班同学还要好

。西安电子科技学院毕业的唐浩经过大学和中专共七年的服

装设计专业的理论与实践相结合的学习，目前正在准备今年

的研究生入学考试。他说自己并没有感到大学就白上了，而

是为读硕士动手做课题研究打下了实践的基础。对大学生就

业的难题，西安某广告公司经理葛鸿雁深有感触：不少新招

录的大学生说起策划方案一套接一套，但实际操作及市场效

应不如人意，甚至有的大学生实际操作策划时，还不如中专

生能力强。葛经理说，经常是招十名大中专学生，先被淘汰



的往往是大学生。 大学生进技校利弊分开看 西大社科系教授

郑升旭称，大学生进技校，从某种角度讲，这是大学生觉悟

发展到了一种新高度的表现，是一种好现象。另一方面，大

学毕业生读技校，也说明当前大学生就业困难，这又不是一

个好现象，这是对人才的浪费，也是国家教育投资的浪费，

需要国家根据当前现实状况对高校的招生比例有所调整。（

记者 孙涛／文 实习生 解文军 覃晨晨） 来源：阳光报 100Test 
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